

BARAHONA, A. J., *René Girard: de la ciencia a la fe*. Ed. Encuentro, Madrid, 2014, 15 x 23, 292 pp.

El entusiasmo que se adivina en el autor nada más empezar este libro, y que se mantiene vivo y constante –si no en crescendo– a lo largo de sus casi trescientas páginas es el mejor aval para despertar en el lector el interés por la figura de René Girard. Al tratarse de un filósofo, antropólogo, bastante conocido en nuestro entorno cultural (editoriales prestigiosas han vertido sus numerosos ensayos al castellano), fácilmente, quien se acerca a estas páginas ya conoce algo el pensamiento del biografiado... y se alegrará de dar con una exposición tan completa de su biografía intelectual (y asociada a ella, personal y espiritual).

Ángel Barahona detalla el contenido de cada una de las obras de René Girard. Las reseña, comenta y recensiona, desde una perspectiva evolutiva. Nos ofrece también las entrevistas al filósofo, que resultan de mucho interés. Y las visiones de otros intelectuales acerca de las aportaciones de Girard, así como las aplicaciones y beneficios de sus descubrimientos sobre el deseo mimético y el mecanismo del chivo expiatorio. También qué supone

ya conoce algo el pensamiento del biografiado... y se alegrará de dar con una exposición tan completa de su biografía intelectual (y asociada a ella, personal y espiritual).

Ángel Barahona detalla el contenido de cada una de las obras de René Girard. Las reseña, comenta y recensiona, desde una perspectiva evolutiva. Nos ofrece también las entrevistas al filósofo, que resultan de mucho interés. Y las visiones de otros intelectuales acerca de las aportaciones de Girard, así como las aplicaciones y beneficios de sus descubrimientos sobre el deseo mimético y el mecanismo del chivo expiatorio. También qué supone el pensamiento girardiano al cristianismo actual: «Por eso este siglo XXI podrá definirse igual que Chesterton y Bernanos definieron de manera parecida el XX: el siglo preñado de ideas cristianas que se han vuelto locas. Será el siglo de lo políticamente correcto, de la rebelión de las víctimas, de los chivos expiatorios de masas, de la mimesis encadenada de procesos sociales contagiosos a nivel planetario, el siglo de las paradojas derivadas de la pérdida